
在編制1957年度的計划时規定了对該工程处撥款12万

盧布。又如，沃洛科拉姆斯克区財政局由于以形式主义

的态度来审查区食品联合企业1956年的年度决算，結

果也忽略了大大增加1957年度預算繳款的可能性。
財政信用机关的經济分析工作是有着严格的目的

性的。研究和綜合各項經济指标只有在这种情况下才

是有价值的，即最后必須实現保証改进某一部分的工

作的各項具体建議或措施。在拟制这些建議时，应当

对一切只考虑“自己”的本位主义想法以及把地方利

益置于全国性任务之上的企图給予彻底的反击。
財政机关关于消除經济机关工作中的缺点的建議

应通过国民經济委員会有关的管理局或直接通过国民

經济委員会实現。在这方面財政机关必須坚持原 則。
同时，財政机关还必須經常將这些建議提交地方机关

討論，对企业和經济組織遵守財政信用紀律的情况进

行有效的监督。
財政信用机关的一切經济工作应完全服从于这一

目的，即順利解决苏联最高苏維埃第七次会議决議所

提出的任务——查明和更好地利用国民經济中現有的

潜力、增加积累、降低生产費用和流通費用，巩固經

济預算制和遵守节約制度。
（藍  夫譯自“苏联財政”1957年第6期）

如要解决一件企业职工所关心的福

利設施問題就不易办 到；另 一方

面，上級机关指定的开 支項目 太

多，就失去了提取企业奬励基金的

意义，不能刺激生产的积极性和貫

彻經济核算。这些不合理情况，希

望加以研究解决，特別是提用企业

奬励基金要照顧到地方企业的特殊

性。如果說这些問題牽涉到地方財

政关系，我也希望地方財政机关赶

紧研究解决。  （任勉之）

讀者中来合理处理机 关 汽 車

支援城市交通运輸所得的收 入

目前，許多大中城市为了解决

城市交通拥挤問題，將机关企业的

自备汽車在假日或空車不用时間，

交由交通运輸部門統一調配，作公

共汽車或貨車使用。这批支援汽車

的营业收 入，除必要开支外，一般

都归原單位（車主）。如广州市規

定这类汽車的营运收入总額的 5 %
作管理費及代交营业費，其余95%
全留給原單位。而原單位收入这笔

費用除用于車輛保养、油料消耗及

司机出勤工資外，往往还有很多剩

余。如广州市人民銀行自备交通車

支援市的交通营业收入，今年即已

結余 7，257 元，都用作員工福利。
其他單位也有类似情况。据計算今

年第一季度全市調用各單位汽車的

营运收入共达143，950元，除去各項

开支后凈結余額，以25% 計算（这是

根据几个單位的实际材料推算的），

即有 35，988 元，全年約有14万多

元，相当于广州市全部行政机关全

年职工福利費总額的40%，为数不

小。若完全留归各單位自用，不仅

分散了国家資金（它实际上是地方

企业利潤），且易造成浪費，形成

各單位苦乐不均。因此，我認为如

果將这一部分收入除留一小部分給

各單位使用，以 发揮其积极性外，
其余均上繳作为財政收 入，是会更

合理一些的。
（韋 弦 ）

讀者中来应 及 时 糾 正 此 种 現 象

新疆維吾尔自治区 的 某 些企

业、事业和行政單位，职工借支較

为普遍而严重。如自治区 农 业厅

1956年有数目龐大的暫付款，其中

絕大部分是职工的借支，借支的职

工占全厅总人数的80%以上。据該

厅会計人員談：該厅职工借支是个

老問題，最近幷在逐漸增長，这是

由于領导对职工借支掌握不严，随

意批准；而职工也不自覚，不管需

要与否，任意借支。尤其是出差，
成了理所当然的借款机会，出差回

来也不及时結算，还有不肯交还余

款的現象。再如新疆运輸局，去年

职工借支达30多万元，而今年却增

長到40余万元，占用了企业的流动

資金（如以每輛汽車流动資金定額

为 5，000元計算，則相当于占用80
多輛汽車的流动資金）；幷由于职

工（特別是司机）調动較多，結果

找不到借款人而无法收回的呆帳也

有好几万元。这个局的职工借支現

象，由于不能及时糾正，已严重的

影响到流动資金的周轉，要求財政

上增加流动資金給予解决。为了扭

轉这种現象，我个人認为：各單位

領导要愼重处理职工借支，不可随

意批准，还应加强对职工的政治思

想敎育；財会人員也应督促随时收

回，以免長期拖欠；或組織互助会

来解决个別同志一时的生活困难，
免得老向行政借款。同时每一职工

应节約而合理的支配

自己的开支，应認識

到不借公家一分錢，

就是增加建設祖国的

一分力量。
（唐正 明）
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